

EDITORIAL

Les premières vagues de chaleur nous rappellent que les vacances d'été ne sont plus bien loin. C'est le moment de faire une rapide rétrospective de la saison 2009/2010 de la MdEY très riche en activités avec un événement phare : la rencontre trilatérale de jeunes Allemands, Français et Hongrois autour des célébrations du 20^{ème} anniversaire de la chute du mur de Berlin.

L'autre grand événement a été le 60^{ème} anniversaire de la déclaration Robert Schuman. Nos jeunes ont pu le célébrer en compagnie d'autres jeunes Européens à la Maison Robert Schuman à Scy-Chazelles. Mais l'équipe a également été très présente sur le terrain avec de nombreuses interventions en milieu scolaire, sur des marchés européens et fêtes de la jeunesse du département.

Son Centre d'Information Europe Direct a pu inaugurer un certain nombre de *Kiosques Europe* dans les lycées et collèges de l'Académie de Versailles. Si vous souhaitez en savoir plus, je vous invite à consulter notre site internet.

A la rentrée d'autres projets nous attendent comme la mise en circulation au mois d'octobre d'un *info-bus* appelé *EUROPE-MOBILE* et la première session du SIMEP-IdF (Simulation European Parliament Ile de France) en décembre. N'hésitez pas à consulter régulièrement l'Agenda sur notre site internet pour vous informer des prochains événements de la Maison de l'Europe.

En attendant de tous vous retrouver à la rentrée, l'équipe et moi-même vous souhaitons un excellent été.

Regina Lecointe,
Secrétaire Générale

La Maison de l'Europe des Yvelines

Président : Pierre Lequiller
Trésorier : Francis Nguyen
Secrétaire G^{le} : Regina Lecointe
Vice-Pdt : Patrick Bonnin
Vice-Pdte : Nicole Bourdin-Cabot
Institutions UE : Olga Imbert
Projets Jeunesse : M. Belna
CIED : C. Dombrowsky
Communication : C. Colleville

CE TRIMESTRE :

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous propose :

- . « L'Europe à votre porte », EUROPE-MOBILE
- . Tour d'horizon de l'actualité européenne
- . Aperçu des programmes menés ces trois derniers mois

La Maison de l'Europe des Yvelines présente « L'Europe à votre porte »

Avec son projet « Europe-Mobile », l'association met en œuvre une idée originale, issue d'une proposition des jeunes lors de la 6^{ème} session du Parlement franco-germano-polonais, à l'issue de laquelle, les lycéens ont souhaité la création d'un « infobus », apportant des informations et ressources documentaires sur l'Union européenne accompagnés de débats sur des thématiques spécifiques. L'EUROPE-MOBILE avec à bord une vingtaine de jeunes animateurs venus de différents pays européens, va parcourir l'Ile-de-France et intervenir dans des établissements scolaires généraux et professionnels ainsi que dans des Missions locales et des maisons de la citoyenneté. En confiant cette mission pédagogique à des étudiants européens qui s'adressent à des élèves en lycée ou à des jeunes en dehors du milieu scolaire, la Maison de l'Europe des Yvelines encourage le dialogue entre jeunes Européens. Le lancement du projet aura lieu le 7 octobre à la Maison Jean Monnet à Houjarray, dans les Yvelines. A l'issue des onze jours de parcours itinérant en Ile-de-France, une cérémonie de clôture rassemblera les participants qui présenteront leurs résolutions à des personnalités issues du monde politique, économique, culturel et de l'Education. Ainsi, grâce aux partenaires financiers que sont la Région Ile-de-France, les Fondations Genshagen et Robert Bosch en Allemagne et la Maison de l'Europe des Yvelines en France, les jeunes auront pris part à un programme ambitieux et leur connaissance de la construction européenne s'en trouvera renforcée.



EUROPE-MOBILE



Juin, fin de la
présidence
espagnole



Juillet, la Belgique
prend le relais



au 1^{er} janvier 2011,
ce sera la
Hongrie



DG Éducation et culture



00 800 67 89 10 11
europedirect.europa.eu

Tour d'horizon de l'actualité européenne

Notre dernière *Lettre d'information* n'en faisait pas écho puisqu'elle s'intéressait principalement au nouvel environnement institutionnel lié à l'entrée en vigueur du traité de Lisbonne. Il est cependant nécessaire de rappeler les épisodes difficiles que l'Union européenne est en train de vivre depuis le début de l'année. Débâcle financière et médiatisation accrue sur les crises dénoncées (la Grèce) ou à venir, et des plans d'austérité présentés en Allemagne, Espagne, Grande Bretagne et Italie. La crise politique en Belgique, alors que le pays s'apprête à prendre la présidence tournante de l'Union européenne le 1^{er} juillet, ... ne sont que quelques exemples !

Dernièrement Paris, Londres et Berlin ont présenté une déclaration commune annonçant la mise en œuvre prochaine dans les trois pays d'une taxe bancaire. Mais le Canada, qui accueille le prochain G20, s'y oppose farouchement, tout comme l'Australie, la Russie et le Japon, ainsi que les grands pays émergents : l'Inde, la Chine, et le Brésil. Devant cette opposition, il est donc primordial que plusieurs pays de l'Union européenne donnent du poids à cette mesure. Cette taxe servirait d'abord, à faire payer aux banques la facture de la crise qu'elles ont provoquée, les encouragerait à assainir leur gestion et ce fond appelé "fond de résolution des crises" permettrait aux banques de se sortir elles-mêmes du pétrin, sans intervention des contribuables, si une nouvelle crise survenait. Une assurance, en quelque sorte...

Après la Grèce et l'Allemagne, c'est maintenant l'Espagne, le Royaume-Uni et l'Italie qui ont décidé d'un plan d'austérité en réduisant considérablement leurs dépenses publiques afin de combler leurs déficits. Le G20 qui a eu lieu à Toronto a vu naître des critiques face à ces réactions, jugées trop alarmistes.

Face à de tels enjeux, l'Union européenne a du mal à « positiver ». La culture lui en donne l'occasion, en mettant en avant les productions et manifestations organisées dans les capitales de la culture 2010, à savoir Pecs en Hongrie, Istanbul en Turquie et Essen en Allemagne. Malheureusement, les médias ne relatent pas autant ces événements que l'actualité sportive du moment, à savoir la Coupe du Monde de Football 2010.

En Pologne, les élections présidentielles ont démontré, du moins au premier tour du scrutin, que les candidats de droite et, dans une moindre mesure, celui de gauche parvenaient à rassembler largement. Mais l'ancien leader syndicat polonais Solidarnosc, Lech Walesa, a mis en garde, lundi 21 juin, contre un retour au pouvoir en Pologne de Jaroslaw Kaczynski, qui a passé dimanche le premier tour de l'élection présidentielle anticipée. Le 4 juillet, le second tour des élections présidentielles a vu l'avènement du candidat libéral Bronislaw Komorowski à la présidence de la Pologne. Une nouvelle ère commence, le nouveau président ayant déclaré "Aujourd'hui, la démocratie l'a emporté".

Pour vous tenir informé sur l'actualité européenne, le réseau EUROPE DIRECT propose :

- des réponses dans la langue officielle de l'UE de votre choix
- des réponses immédiates à vos questions générales sur les affaires européennes ou une référence à d'autres sources d'information
- les noms, adresses et numéros de téléphone d'organismes auxquels vous pourriez devoir faire appel
- l'envoi gratuit par courrier de certaines publications de l'UE.





Europ'apéro



Marly-le-Roi



Aperçu des programmes menés ces trois derniers mois

7 avril : la responsable des projets jeunesse de la MdEY participait à la soirée solidaire organisée par l'association CITOYEN DES RUES sur la péniche "La baleine blanche" située à Paris. Dans une ambiance festive agrémentée de concert et de théâtre d'improvisation, les stands d'information proposaient entre autres de découvrir ou mieux connaître les programmes européens liés à la mobilité (volontariat, engagement humanitaire,...)

9 avril : le Forum des métiers de l'Europe à l'université de Cergy-Pontoise a permis à la MdEY de donner des informations sur le marché du travail, les programmes de mobilité qui peuvent préparer à différents métiers...

Du 26 au 28 avril : un nouveau séminaire s'est tenu à Bruxelles (Belgique) pour rassembler les Centres d'Information Europe Direct (CIED), de façon à mieux communiquer sur le thème de l'année européenne 2010 *lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale* (médias, stratégie de communication, gestion des projets).

30 avril : la jeune volontaire italienne de la MdEY présentait les activités de l'association et témoignait de son expérience de volontariat auprès d'autres jeunes à la Mission locale des Mureaux, qui est également partenaire pour le programme Leonardo.

4 mai : lors de cette intervention à l'école de la 2^{ème} chance aux Mureaux (e2c), la MdEY souhaitait sensibiliser ces élèves sur les programmes européens concrets et sur les projets précis (Leonardo, SVE) menés par l'association pour leur donner envie d'y participer et de s'ouvrir à d'autres cultures.

4 mai : le 2^{ème} rendez-vous de l'« EUROP'APERO » à Chatou, organisé par la MdEY et le Point Information Jeunesse de la ville, a rassemblé une vingtaine de nouveaux venus. Cette rencontre conviviale basée sur l'échange linguistique, n'est pas réservée aux jeunes. Il favorise ainsi l'échange de points de vue entre générations.

5/6/7/8/9 mai : l'*Epopée des jeunes Européens*, à laquelle participait la MdEY à Paris, à Houjarray, dans la Maison de Jean Monnet, et à Scy-Chazelles, proposait à des jeunes de différents pays de prendre part à un événement majeur lié au 60^{ème} anniversaire de la Déclaration de Robert Schuman : *Fête de la paix en Europe* avec des ateliers thématiques pour réfléchir à l'avenir de l'Union européenne, *Fête de l'Europe* avec la présentation d'un spectacle vivant à Scy-Chazelles (Centre Robert Schuman), à Houjarray (Maison de Jean Monnet) ou à Rhöndorf (Maison de Konrad Adenauer) et à Strasbourg (Parlement européen).

7 mai : inauguration d'un KIOSQUE EUROPE, référentiel documentaire au sein du CDI au collège *Louis Lumière* à Marly-le-Roi. Cet événement s'inscrit dans une journée festive européenne mettant en valeur les pays hôtes « Angleterre » et « Hongrie ».

8 mai : le traditionnel Marché européen de Saint-Germain-en-Laye a attiré de nombreux visiteurs. La MdEY a pour sa part proposé des supports documentaires, expositions, diaporama, sans oublier de nombreux jeux accompagnés de lots européens.

9 mai : la 2^{ème} édition de la Fête de l'Europe s'est déroulée sur la nouvelle Place du Marché au Vésinet. Un stand attractif composé d'ateliers linguistiques et proposant des jeux pour tous (jeu de l'oie européen, puzzles, quiz...) pour célébrer la Journée de l'Europe.

10 mai : inauguration d'un KIOSQUE EUROPE au lycée professionnel hôtelier *Santos Dumont* à Saint Cloud, où les élèves souhaitaient mettre leurs pays à l'honneur - l'Italie, le Portugal, la Roumanie, l'Estonie et la Serbie. Nicole Fontaine, ancienne présidente du Parlement européen participe à cette manifestation scolaire en présence de Monsieur Angenard, le Proviseur.

19 mai : une formation des futurs chefs d'établissement, assurée par la MdEY sur les programmes européens et les projets concrets menés par l'association au niveau européen, a eu lieu à Villepreux.

21 mai : intervention pédagogique de la MdEY au collège *Jean Racine* de Saint-Cyr-l'Ecole, auprès de 150 élèves de 3^{ème}.

Du 26 au 28 mai : rassemblement des Points Information OFAJ en Allemagne à Essen, capitale de la culture en 2010. Au cœur d'une capitale européenne dans la région de la Ruhr marquée par de profondes mutations économiques, la culture apparaît comme une issue.



La MdEY, votre CIED



30 mai : la traditionnelle Fête de la Jeunesse et du Sport à Chatou a rassemblé les jeunes et leurs familles, les invitant à participer à de nombreuses activités sportives et ludiques. La MdEY les accueillait avec plaisir sous une vaste tente dédiée à la connaissance européenne et au plaisir du jeu.

1er juin : 3^{ème} rendez-vous de l' « EUROP'APERO » à Chatou, avec le concours du PIJ de la ville et la collaboration du café « Le Catovien ».

3 juin : la Secrétaire générale de la MdEY / CIED, **Regina Lecointe**, recevait de Pierre Lequiller, Président de la Commission des affaires européennes à l'Assemblée nationale et Président de la MdEY, les **insignes de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite**. Son engagement bénévole de plusieurs années a été récompensé à l'Assemblée nationale.

Du 12 au 18 juin : un séminaire intitulé « Le théâtre comme un outil dans l'éducation non-formelle », s'est tenu à Rezekne en Lettonie. La nouvelle chargée des projets jeunesse de la MdEY y participait.

Du 14 au 16 juin : un séminaire rassemblant les CIED s'est déroulé à Bruxelles en Belgique sur les thèmes de « droit, justice, sécurité ». La Secrétaire générale de l'association y assistait.

Du 14 au 18 juin : une formation intitulée "Montage de projets autour des images animées", organisée par les Céméa et Kyrnéa international a eu lieu à Amiens (Picardie) et a été suivie par la responsable communication de la MdEY.

21 juin : une intervention pédagogique à l'école primaire *Les Plants de Catelaine* à Carrières sur Seine, auprès des élèves de CP/CM1/CM2 sur le thème de l'Union européenne, l'Europe de la diversité, l'Europe des libertés, a été proposée à plusieurs niveaux scolaires.

Du 24 au 25 juin : participation de la MdEY aux tables rondes et événements organisés par le *Plus petit cirque du monde* pour le Festival HIP CIRQ HOP, à Bagneux.

Du 27 au 29 juin : la cinquième rencontre du réseau « *Intégration et égalités des chances* », organisé par l'Office franco-allemand pour la Jeunesse et à Genshagen (Allemagne) a permis à la responsable communication de la MdEY de rencontrer différents partenaires français et allemands, comme la Mission locale de Taverny qui a contribué au succès de l'Épopée des jeunes Européens.

Du 27 juin au 1er juillet : un séminaire de perfectionnement sur le programme Service Volontaire Européen et plus largement sur le Programme européen Jeunesse en Action a été suivi la nouvelle chargée de projets jeunesse de la MdEY. Il a eu lieu à Istanbul en Turquie.

29 juin : une visite de la Commission européenne à Bruxelles (Belgique), a été organisée par la MdEY pour une délégation de représentants des communes rattachées à Dourdan (Essonne) et rencontres avec des personnalités européennes.

Les rendez-vous à ne pas manquer

Retrouvez toutes les informations sur notre site
<http://www.maisoneurope78.eu>

- **du 5 au 10 juillet** : rencontre entre jeunes Français, Italiens et Ecossais organisé par le Service Jeunesse de la ville de Chatou
- **du 2 au 15 août** : fermeture du bureau de l'association
- **5 septembre** : Forum des associations au Centre Sportif Roger Corbin de Chatou
- **25 septembre** : Forum des associations de la ville de Saint-Germain-en-Laye organisé par la MAS

ADRESSES UTILES

Commission Européenne <http://ec.europa.eu>

Le Conseil de l'Europe www.coe.int

Parlement Européen www.europarl.eu.int

Jeunes Européens France www.jeunes-europeens.org

Fédération Française des Maisons de l'Europe <http://www.maisons-europe.eu>

Office Franco Allemand pour la Jeunesse (OFAJ) www.ofaj.org

Tout savoir sur l'UE

www.touteurope.fr

EUROPE DIRECT

http://ec.europa.eu/europedirect/index_fr.htm



La Maison de l'Europe des Yvelines – Centre d'Information EUROPE DIRECT
37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou
01-39-52-36-21 / Horaires d'ouverture 14h - 18h du lundi au vendredi
contact@maisoneurope78.eu / www.maisoneurope78.eu

